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Noël : l’autre Mondial !

 Jésus a-t-il joué au football ? Faisait-il partie de l’équipe de la 
Galilée, de la Samarie ou de la Judée ? Impossible, bien sûr, de répondre 
à ces questions car les origines de ce sport ne remontent qu’au Moyen 
Âge ! Mais ce qui est certain, c’est qu’ayant constitué une équipe de 
douze hommes - un de plus qu’au football -, Jésus aura fort à faire pour 
y développer un esprit d’équipe ! Et pourtant, n’est-ce pas précisément 
pour cela qu’il est venu parmi les hommes ? Pour créer un « esprit 
d’équipe », non seulement entre douze hommes, mais également entre 
tous les hommes, tous les peuples, toutes les nations ! C’est d’ailleurs 
ce que nous rappellent nos crèches qui rassemblent aussi bien les 
bergers, venus des pâturages de Bethléem, que les mages issus des 
divers continents.



 Pour susciter cet esprit d’équipe, Jésus invite les hommes, trop 
préoccupés par leur réussite personnelle, à se décentrer d’eux-mêmes 
pour se centrer sur la Vie divine. Cette Vie éternelle qu’il est venu leur 
offrir en les libérant, par le don de sa propre vie, du poids du péché et 
de la mort ! C’est la bonne nouvelle de Noël ! En accueillant la Vie que le 
Christ est venu leur offrir, les hommes peuvent, déjà, vivre autrement  ! 
Désormais la joie, l’harmonie, le respect, la solidarité mais aussi le 
pardon et le sens du sacrifice l’emporteront, tôt ou tard, sur l’égoïsme, 
l‘individualisme, la jalousie, la haine, la violence…

 Au regard de la situation du monde, des guerres, conflits et 
scandales qui marquent celui-ci, cet objectif peut paraître irréaliste. 
Mais ne devait-il pas déjà sembler irréaliste aux contemporains de Jésus 
que celui-ci veuille composer une équipe soudée avec des hommes 
aussi différents que les douze apôtres ? Il faudra trois années, la mort 
du Christ sur la croix, sa résurrection et le don de l’Esprit saint pour, 
qu’enfin, se réalise ce projet.

 A Noël, nous n’accueillons pas un magicien qui, par ses 
multiples talents, mettrait fin, du jour au lendemain, aux maux de notre 
humanité. Chrétiens, nous ne vivons pas dans l’illusion ! A Noël, nous 
accueillons un Sauveur, venu ouvrir les chemins de la Vie éternelle pour 
que nous les empruntions avec Lui en devenant, avec ceux et celles qui 
nous entourent, ces artisans de paix, de joie, de vérité, de justice, de 
miséricorde dont notre monde a tant besoin !

 Je ne sais quelle(s) équipe(s) vous avez choisi de soutenir durant 
la coupe du monde de football mais je vous souhaite, ainsi qu’à toutes 
les équipes dont vous faites partie (famille, voisins, travail, associations, 
mouvements, groupes de prière...), une joyeuse fête de Noël !
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